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 (2 Timothée 4 : 1-5) 

 

Cette brochure est un message d’exhortation et d’édification. Comme la parole de YHWH1 

(DIEU) nous le rappelle dans l’épître de Paul au Colossiens chapitre 3 verset 16 qui dit : « Que 

la parole du MASHIAH habite abondamment en vous en toute sagesse ! Vous instruisant et 

vous avertissant les uns les autres par des psaumes, par des hymnes et des cantiques 

spirituels, chantant dans votre cœur au Seigneur avec action de grâce ». Shalom à tous et 

soyez bénis abondamment par ce message au Nom de YEHOSHOUA HA MASHIAH (JESUS-

CHRIST) notre Seigneur ! AMEN. 

 

    ************************* 

« Je t'en conjure donc devant l'Elohîm (Dieu) et le Seigneur, Yéhoshoua Mashiah (Jésus-

Christ), qui doit juger les vivants et les morts lors de son apparition et de son règne, prêche la 

parole, sois présent quand l'occasion se présente ou hors saison. Réprimande d'une manière 

tranchante, censure, exhorte avec une entière patience et doctrine. Car il viendra un temps où 

ils (les hommes) ne supporteront pas la saine doctrine, mais aimant qu'on leur chatouille les 

oreilles, ils accumuleront docteurs sur docteurs selon leurs propres désirs. Et ils détourneront 

vraiment leurs oreilles de la vérité et se tourneront vers les fables. Mais toi, veille en toutes 

choses, endure les souffrances, fais l'œuvre d'un évangéliste, assure pleinement ton ministère. 

» (2 Timothée 4 : 1-5, BYM2). 

    A travers la lecture du passage biblique ci-dessus, nous voyons des recommandations que 

l’apôtre Paul donnait à Timothée son fils dans la foi. Dans ces recommandations, Paul informait 

Timothée de la venue d’un temps qui sera marqué par deux évènements : 

 1er évènement : les êtres humains ne vont plus supporter la saine doctrine mais aimeront 

entendre les enseignements qui satisferont leurs désirs charnels.  

                                                           
1 YHWH ou YHVH : Traduit par l’Eternel dans la majorité des versions de bible française, ce tétragramme est 

le Nom de Dieu révélé à Moïse dans  le livre d’Exode. Avec le temps le tétragramme a donné YaHWeH ou 

YaHVeH. 
2 BYM : Bible de Yéhoshoua-Mashiah (version de la bible). 
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 2e évènement : les êtres humains se détourneront de la vérité pour s’attacher à des 

fables. 

Le Seigneur Jésus-Christ me faisait réaliser que nous sommes dans ce temps et que l'amour des 

fables par notre génération bat son plein en ce temps de la fin. Bien que ces deux évènements 

sont étroitement liés, nous nous intéresserons dans la suite de ce document beaucoup plus au 2e 

évènement (s’attacher à des fables). Bien-aimés, il y a trop de fables dans notre temps, et chaque 

jour qui passe, on ne fait qu’en créer. 

    Le mot fable peut se définir3 comme « le fait qu’on raconte ; un récit imaginaire ». Le mot 

traduit en français par « fable » vient du mot grec « muthos » qui signifie : « discours, parole, 

des dires, une narration, fiction, une histoire (vrai ou fausse) ». Nous pouvons comprendre à 

travers ces définitions que l’apôtre Paul dénonçait les histoires fausses et mensongères, des 

récits imaginaires et purement inventés, même les discours vains et dépourvus de sens. 

« Ce témoignage est véritable. C'est pourquoi reprends-les sévèrement, afin qu'ils deviennent 

sains dans la foi, et qu’ils ne s’attachent pas aux fables judaïques et aux commandements 

d’humains qui se détournent de la vérité. » (Tite 1 : 13-14, BYM). 

    Mes frères et sœurs en Christ l’heure est grave. Nous sommes dans une génération où les 

gens passent leur temps à écouter, et aiment écouter des choses inutiles (fables) au détriment de 

la parole du Dieu vivant. Voilà la génération dans laquelle nous nous trouvons !! Paul a fait face 

à cette réalité dans la culture grecque en son temps, raison pour laquelle il dénonçait cela dans 

ses épîtres. 

« Alors ils le prirent avec eux et le conduisirent à l’Aréopage, en disant : Pourrions-nous savoir 

quelle est cette nouvelle doctrine dont tu parles ? Car tu nous remplis les oreilles de certaines 

choses étranges. Nous voudrions donc savoir ce que veulent dire ces choses. Or tous les 

Athéniens et les étrangers qui demeuraient à Athènes, ne passaient leur temps qu'à dire ou à 

écouter quelque chose de nouveau. » (Actes 17 : 19-21, BYM). 

Chers chrétiens, les fables ont une connotation religieuse, par conséquent une portée spirituelle 

à ne pas négliger. C’est l’un des moyens par lequel l’ennemi de nos âmes détient beaucoup de 

personnes captives en les éloignant de la vérité, de la communion avec Dieu. Même dans le 

corps de Christ beaucoup parmi nous sont captifs à travers des fables. L’Aéropage est dans ce 

passage biblique un lieu où on tenait divers discours. Il fait référence ici à un canal par lequel 

                                                           
3 Cette définition est tirée de 38 Dictionnaires et Recueils de Correspondance. 
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les fables étaient communiquées. Dans notre génération, le diable procède toujours ainsi mais 

en déguisant cet aspect pour aveugler et séduire le plus grand nombre. Nous aurons l’occasion 

de développer dans ce livre plusieurs outils que le diable utilise pour communiquer aux humains 

ses fables qu’il a conçues pour la séduction. 

« Ce n'est pas, en effet, en suivant des fables habilement conçues, que nous vous avons fait 

connaître la puissance et l'avènement de notre Seigneur Jésus-Christ, mais c'est comme ayant 

vu sa majesté de nos propres yeux. Car il a reçu de Dieu le Père honneur et gloire, quand la 

gloire magnifique lui fit entendre une voix qui disait: Celui-ci est mon Fils bien-aimé, en qui 

j'ai mis toute mon affection. » (2 Pierre 1 : 16-17, Louis Segond). 

 « En exposant ces choses aux frères, tu seras un bon serviteur de Yéhoshoua Mashiah, nourri 

des paroles de la foi et de la bonne doctrine que tu as exactement suivie. Mais refuse les fables 

profanes et absurdes comme les contes de vieilles femmes. Exerce-toi à la piété. Car l'exercice 

corporel est utile à peu de chose, tandis que la piété est utile à toutes choses, ayant la promesse 

de la vie présente et de celle qui est à venir. C'est là une parole certaine et digne d'être 

entièrement reçue. Car c'est pour cela que nous travaillons dur et que nous sommes insultés, 

parce que nous espérons dans l'Elohîm vivant, qui est le Sauveur de tous les humains, mais 

principalement des fidèles. Déclare ces choses et enseigne-les. » (1 Timothée 4 : 6-11, BYM). 

    Satan donne beaucoup d’inspirations aux humains pour mettre sur pieds ses contes et ses 

fables habilement conçus dans le but d’éloigner beaucoup de personnes de la vérité. Or Jésus 

déclara dans le livre de Jean au chapitre 14 verset 6 : « Je suis le chemin, la vérité et la vie. Nul 

ne vient au Père que par moi. » (Louis Segond). La vérité est la personne de Jésus-Christ. Satan 

veut nous éloigner de sa présence afin de mieux causer des dégâts dans notre vie.  

« Vous connaîtrez la vérité et la vérité vous affranchira. » (Jean 8 : 32, Louis Segond). 

Plus nous connaissons la vérité plus nous expérimentons la liberté. De même moins nous nous 

attelons à connaître la vérité plus nous nous exposons à des formes  d'esclavages. Dans le verset 

ci-dessus, le mot traduit en français par « connaitre »  vient du mot grec « ginosko » qui signifie 

aussi « relation intime entre un homme et une femme ». Nous comprenons par la également que 

celui qui a une relation intime (communion personnelle) permanente avec Jésus qui est la vérité, 

ne sera jamais esclave de quoi que ce soit. Donc le but du diable à travers les contes et les fables 

est d’éteindre petit à petit notre communion avec le Seigneur Yéhoshoua. 
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Les contes de fées, les Dragon Ball, Naruto, …, les dessins animés qui sortent de l’ordinaire, 

les séries et films qui sortent de l’ordinaire, en bref toutes ces choses dont nous connaissons ont 

pour but premier de nous endormir l’esprit et deuxièmement nous détourner de la vérité. 

1. Quels sont les outils modernes que le diable utilise pour nous transmettre ses contes et 

ses fables ?  

    Satan utilise de nos jours plusieurs moyens (ou outils) pour nous éloigner de la présence 

d’Elohîm : 

 Les moyens anciens : les lieux public sont des endroits où on raconte toutes formes 

d’histoires, les théâtres, discours pompeux des humains ; 

 Les outils modernes : tous les medias de communications dont dispose notre 

génération sont des outils que le diable utilise pour séduire un plus grand nombre : 

 La télévision : chaque jour qui passe, on ne cesse de produire des films, des séries 

et des dessins animés subjectifs (hors de l’ordinaire) pour occuper l’être humain au 

maximum,  loin de ses taches importantes. L’ennemi connait bien l’être humain, et 

il sait que nous aimons ce qui sort de l’ordinaire. Alors il a réfléchit et dit (selon 

mon avis) : « créons des films sciences fictions, des séries imaginaires et immorales, 

des dessins animés où la magie bat son plein et occupons-les avec, qu’ils n’aient 

pas le temps de chercher la vérité car ce qu’on leur montrerait ils prendront cela 

pour vérité. » En effet, l’être humain aime ce qui n’est pas de l’ordinaire. Nous 

avons été créés premièrement pour les choses extraordinaires c.à.d. spirituelles et 

deuxièmement pour les choses physiques. Ainsi le diable affecte notre esprit, qui est 

la partie spirituelle de notre être humain pour mieux le contrôler et le rendre souillé. 

 La radio : il y’a des émissions radios souvent dédiées aux récits des fables. Il y’a 

des comédies où on raconte des faits dans le but d’amuser la galerie. 

 Les ordinateurs, les tablettes et smartphones : ces outils sont utilisés par l’ennemi 

pour échanger les films, séries, dessins animés. Ces outils également sont beaucoup 

utilisés pour souiller l’être humain à travers la pornographie. 

 Les réseaux sociaux : pratiquement impossible de s’en défaire de nos jours. 

Combien de vidéos sont créées et diffusées dans les réseaux sociaux chaque jour ? 

On passe le temps à regarder les statuts des gens pour savoir s’il y’a de la nouveauté. 

On passe le temps à consulter les photos de profil ou les publications des gens pour 

avoir des nouvelles. Cette activité que nous menons qui dans beaucoup de cas ne 
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nous est pas utile, mais plutôt satisfait notre chair nous entraine dans des dérives et 

on se retrouve dans des choses où on ne devrait pas y être. 

 Les BD (Bandes Dessinées) : Quels sont les nouvelles histoires, les nouvelles 

aventures ? 

Toutes ces choses (fables) non seulement nous détournent de la vérité mais nous font perdre du 

temps inutilement et nous empêchent de nous concentrer sur nos tâches quotidiennes.  

Il y’a un côté des fables très subtile que j’aimerais parler : les augures. C’est un aspect qui est 

beaucoup négligé dans la chrétienté car très peu de personnes en ont connaissance. 

« Qu’on ne trouve chez toi personne qui fasse passer son fils ou sa fille par le feu, personne qui 

exerce le métier de devin, d’astrologue, d’augure, de magicien, d’enchanteur, personne qui 

consulte ceux qui évoquent les esprits ou disent la bonne aventure, personne qui interroge les 

morts. Car quiconque fait ces choses est en abomination à l’Eternel ; et c’est à cause de ces 

abominations que l’Eternel, ton Dieu, va chasser ces nations devant toi. Tu seras entièrement 

à l’Eternel, ton Dieu. » (Deutéronome 18 : 10-13, Louis Segond). Le mot traduit par 

« augure » dans ce passage vient de l’hébreu « nachash » qui signifie « pratiquer la divination ; 

observer les signes présages ». Un augure dans un premier sens est une personne qui pratique 

la divination4, un diseur de bonne aventure. Dans un autre sens, les augures sont des signes ou 

présages que l’on observe pour impacter notre avenir.  

Par exemple:  

- vous faites l’omelette et les œufs tombent et se cassent au sol ou sur la table, puis on 

interprète cela en vous disant qu’une mauvaise nouvelle vous attend.  

- vous passez dans la rue et l’oiseau vous renvoie ses excréments sur votre tête on 

interprète cela en vous disant qu’un malheur vous attend.  

- on vous amène une chose ou un message, on vous dit que les conditions pour bénéficier 

d'une certaine grâce de Dieu sont de faire certaines actions et au cas contraire si vous ne 

le faites pas, alors un certain malheur vous arrivera. 

Il y’a tellement de cas similaire que nous pouvons avoir comme exemple. Toutes ces choses 

sont des augures et les réseaux sociaux5 sont des outils privilégiés pour transmettre les augures 

                                                           
4 Divination : Art de deviner, de prédire l’avenir, prophétiser par un esprit autre que l’Esprit-Saint. 
5 Réseaux sociaux : Il y’a beaucoup de publication (écrit, audio ou vidéo) qu’on retrouve dans les réseaux 

sociaux où l’on menace les gens, les force ou les maudisse avec des messages habilement conçus pour qu’ils les 
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dans notre temps. Dans certains cas, on raconte une histoire en se basant sur des choses vraies 

de la parole de Dieu et on mélange pour obtenir un discours pompeux, et à la fin du discours on 

menace les personnes pour qu’ils partagent ce message à d’autres personnes ou groupes sous 

peine de malédictions par Dieu. Or notre Dieu ne force pas les gens à lui obéir, il nous laisse le 

choix. S’il nous recommande de faire une chose et que nous n’obéissons pas, lui-même sait la 

punition adéquate qu’il nous donnera. Donc faisons très attention aux augures et ne soyons plus 

leurs partisans car l’esprit de divination agit et influence notre vie à travers l’esprit de 

divination. 

2. Comment faire pour ne pas être séduit par les fables et les contes qui pullulent dans 

notre génération ?   

     Le seul moyen pour y arriver est de ne pas s’attacher à des fables, les refuser, ne pas les 

suivre, mais s’exercer plutôt à la piété (Tite 1 : 14 ; 1 Timothée 4 : 7 et 2 Pierre 1 : 16). Bien-

aimés, nous devons être disciplinés et rigoureux quant à l’usage des medias de communications 

afin de ne pas être influencés par les fables et contes. Soyons objectifs et sachons faire la part 

des choses lorsque nous avons en face de nous ces outils car le mauvais usage de ces medias 

nous détournent de la vérité. Il faut également faire attention à l’oisiveté, qui est l’état d’une 

personne qui ne fait rien. Une personne qui se trouve dans un tel état est facilement exposée 

aux fables et dans bien d’autres tourments de l’âme. 

« Avec cela, étant oisives, elles apprennent à aller de maison en maison ; et non seulement elles 

sont oisives, mais encore causeuses et intrigantes, disant ce qu’il ne faut pas dire. » (Timothée 

5 : 13, Louis Segond). 

« Rachetez le temps, car les jours sont mauvais. » (Ephésiens 5 : 16, Louis Segond). 

L’impiété qui est le contraire de la piété est définie comme étant le manque de révérence envers 

Dieu, le mépris des choses de Dieu. Une vie pieuse est une vie qui honore le Seigneur 

Yéhoshoua en toutes choses. En tant que chrétien, nous devons rechercher la piété ceci à travers 

la lecture de la bible, la prière et le jeûne, en obéissant à la parole du Seigneur en toutes choses. 

 

    Seigneur je te remercie de ce que tu aies permis que nous puissions transmettre ce  

message à travers ces écrits. Nous sommes dans une génération où les fables pullulent à 

                                                           
publient à leur tour à d’autres personnes ou groupes. D’aucun sont des messages où on prend ce qui est vrai de la 

parole de Dieu on l’embaume bien avec des présages ou signes pour que les gens les publient à leur tour. 
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gauche et à droite, nous t’en supplions de nous aider à nous en sortir. Pardonnes-nous 

pour toutes les distractions dans lesquelles nous nous sommes retrouvées à cause des 

fables et des contes. Nous reconnaissons que nous nous sommes souvent éloignés de ta 

présence à cause de ces choses alors que tu nous attendais ailleurs, pardonnes-nous ! 

Accorde-nous de plus en plus le discernement vis-à-vis des choses de ce monde et donne-

nous la capacité de nous discipliner et d’être rigoureux dans l’usage de tous les outils 

utilisés par Satan afin de ne pas se laisser entrainer par les fables et les contes. C’est dans 

le Nom de ton précieux Fils, YEHOSHOUA HA MASHIAH (JESUS LE CHRIST), que 

nous t’avons ainsi prié ! AMEN ! AMEN !    

NB : Toute reproduction est autorisée et même encouragée !!  

Pour plus d’édification, vous pouvez consulter : 

Site web : https://www.oeuvredujour.com 

Facebook : œuvre du jour 

YouTube : œuvre du jour 

https://www.oeuvredujour.com/

